

SOLIDARITÉ AVEC LE PEUPLE VÉNÉZUÉLIEN CONTRE L'AGGRESSION IMPÉRIALISTE !



Des bombardements, des tirs, au moins 80 morts, l'arrestation et l'enlèvement du dictateur Maduro et de son épouse... L'attaque militaire des États-Unis au Venezuela marque une nouvelle étape dans l'escalade impérialiste de Trump. Elle va avoir des conséquences dramatiques pour les peuples.

Après le Venezuela, à qui le tour ? La Colombie, qui a dénoncé l'attaque ? Cuba, qui se dresse contre l'impérialisme américain depuis la révolution castriste en 1959 ? L'Iran, déjà attaqué en juin dernier ?

La démocratie ne s'impose pas par les bombes – l'Irak ou la Libye en sont la preuve.

Contre l'ingérence américaine, seule l'autodétermination des peuples peut ouvrir une issue émancipatrice.

UNE INTERVENTION IMPÉRIALISTE ASSUMÉE

Uruguay, Brésil, Argentine, Bolivie, Équateur, Guatemala, Salvador, Chili... presque tous les pays latino-américains ont été, dans un passé pas si lointain, victimes de coups d'État orchestrés par la CIA.

Synonymes d'assassinats de militantEs politiques et de syndicalistes, de massacres, de disparitions, de tortures, de viols, d'enlèvements de nourrissons, il s'agissait alors d'interventions secrètes.

En 2026, Trump assume ouvertement ses actions et ses motivations. Ce sont les forces armées américaines qui interviennent directement pour renverser Maduro. L'objectif affiché est le contrôle des immenses réserves pétrolières du pays, les plus importantes de la planète.

NI LA PAIX, NI LA DÉMOCRATIE

Il n'y a même plus d'alibi démocratique. Trump estime que l'opposante d'extrême droite Maria Corina Machado, qui lui a pourtant dédié son prix Nobel de la paix, « *ne bénéficie ni du soutien ni du respect au sein de son pays* ».

Il est donc prêt à laisser le régime en place, à condition que sa nouvelle dirigeante, Delcy Rodríguez, se soumette à ses exigences. Et celle-ci

contact@npa2009.org

promet en effet l'ouverture du secteur pétrolier aux compagnies américaines, tout en renforçant le contrôle militaire sur la population.

MONTÉE DU FASCISME

L'offensive impérialiste se combine avec une montée du fascisme dans la région, mais aussi aux États-Unis.

Le soutien de Trump à Milei en Argentine, à Kast au Chili, à Bukele au Salvador, s'articule à une politique intérieure de plus en plus autoritaire, marquée par le non-respect flagrant des lois fédérales et par une répression croissante du mouvement social – en premier lieu de la solidarité avec la Palestine.

SOLIDARITÉ AVEC LE PEUPLE VÉNÉZUÉLIEN

Les classes populaires du Venezuela ont déjà trop souffert des politiques répressives du régime Maduro et de la crise économique aggravée par les sanctions américaines.

L'ingérence politique, économique et militaire directe des États-Unis ne fera qu'aggraver la situation.

Le NPA-l'Anticapitaliste ne soutient pas le régime de Maduro, mais le peuple vénézuélien et son droit à l'autodétermination.

C'est au peuple vénézuélien de décider s'il doit emprisonner ou non Maduro, et non au gouvernement américain.

Nous exigeons donc le retrait des troupes américaines du Venezuela et des Caraïbes, la levée des sanctions. L'attaque contre le Venezuela est une expression du nouvel impérialisme américain : elle annonce d'autres agressions.

Nous appelons à construire des cadres unitaires de solidarité avec le peuple vénézuélien, et plus largement contre les impérialismes.



Montreuil, le 6 janvier 2026

l'Anticapitaliste
lanticapitaliste.org hebdo mensuel émission